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Verbale n.  2  del Consiglio del Personale Tecnico-Amministrativo 

 del 21 novembre 2013 
 
 
 
 
Giovedì 21 novembre 2013, alle ore 9,00, presso l’Aula Copernico di via Savonarola 9, si è riunito 
il Consiglio del Personale Tecnico-Amministrativo (qui di seguito denominato Consiglio PTA) al 
fine di discutere il seguente: 
 
 
ORDINE DEL GIORNO 
 

1.      Comunicazioni; 
2.      Elezione del segretario verbalizzante e individuazione di due membri del consiglio per la 

gestione della pagina web;  
3.      Eventuali altre designazioni 
4.      Valutazioni relative al discorso effettuato durante l'inaugurazione dell'anno accademico; 
5.      Preparazione all'incontro con il Magnifico Rettore e il Direttore Generale; 
6.      Varie. 

 
Presiede la seduta la Presidente Azzini Giovanna che assegna le funzioni di Segretario verbalizzante 
per il Consiglio odierno a Lucia Manzalini.  
 
All’appello risultano: 
 
Azzini Giovanna P Nasci Nadia P 
Baldi Cristina P Pellati Agnese P 
Barbujani Chiara P Penolazzi Maria Letizia AG 
Bianchi Nicoletta P Pignatelli Angela P 
Botti Andrea P Raisa Maria Assunta P 
Brina Serenetta AG Santoro Carlo P 
Camisani Calzolari Chiara AG Solimine Rosa AG 
Ferraresi Paolo P Squarzola Aroldo P 
Gallerani Eleonora P Tabacchi Luigi P 
La Mela Claudia P Tebaldi Luca P 
Manfrinato Maria Cristina P Tosi Simona AG 
Manzalini Lucia P Tumaini Cinzia P 
Marchi Cecilia P Turbinati Laura P 
Monaco Lucia AG Verde Antonella AG 
Nalin Franco P     
 
Alle ore 9,15 dopo aver constatato, conteggiando anche il numero dei Consiglieri assenti giustificati, 
la presenza della maggioranza dei convocati,  il Presidente dà inizio alla seduta. 
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Sul primo punto all’ordine del giorno: Comunicazion i. 
 
Viene letto e approvato il verbale della seduta del 4 novembre 2013. 
 

Sul secondo punto all’ordine del giorno: Elezione d el segretario 
verbalizzante e individuazione di due membri del co nsiglio per la gestione 
della pagina web 

La Presidente propone al Consesso che venga affidato il ruolo di Segretario del Consiglio PTA a 
Lucia Manzalini per un periodo che arrivi possibilmente fino al mese di giugno p.v., evidenziando 
che si tratta di un compito impegnativo e delicato che non può essere assegnato a persone diverse di 
volta in volta.  

La Presidente chiede pertanto a Lucia Manzalini un impegno continuativo di almeno sei mesi, 
eventualmente prevedendo in futuro una distribuzione del carico di lavoro anche ad altri 
componenti.   

Lucia Manzalini interviene ringraziando per la fiducia accordata dalla Presidente e offrendo la 
propria disponibilità a svolgere detto compito fino a giugno 2014, con la collaborazione e la 
partecipazione di tutti. Viene quindi eletta all’unanimità con voto palese (22 voti su 22 consiglieri 
presenti alla riunione)  Segretaria del Consiglio PTA. 

Al fine di garantire la regolare gestione della pagina web del Consiglio PTA, la Presidente propone 
di nominare due referenti, ma essendosi offerti in tre, si accettano le tre candidature. A questo 
proposito hanno offerto la propria disponibilità Luca Tebaldi, Andrea Botti e Serenetta Brina, che 
vengono eletti all’unanimità con voto palese (22 voti su 22 consiglieri presenti alla riunione). 

I tre referenti avranno quindi il compito di organizzare al meglio le pagine web del Consiglio PTA, 
di garantirne il regolare aggiornamento e di gestire l’e-mail del CPTA, richiesta e ottenuta dal 
Direttore Generale. Il Consiglio PTA approva, confermando all’unanimità che gli strumenti di 
comunicazione adottati dal Consiglio saranno la mailing list di Unife, il sito web di Ateneo dedicato 
al Consiglio, l’e-mail verso il PTA.    
 
 

Sul terzo punto all’ordine del giorno: Eventuali al tre designazioni 

Nessuna ulteriore designazione.  

La Presidente coglie l’occasione per sottolineare l’importanza del ruolo dei rappresentanti del 
Consiglio PTA in seno agli Organi accademici e agli altri Consessi di UNIFE, di cui fanno parte. 
Sarebbe molto utile che il CPTA potesse avere un ruolo sempre visibile, che si configuri in ogni 
occasione come strumento del PTA, ma anche dell’Ateneo tutto, a cui  fornire un contributo 
positivo e costruttivo per quanto riguarda le attività che gli spettano e gli obiettivi che si è dato. 
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Sul quarto punto all’ordine del giorno: Valutazioni  relative al discorso 
effettuato durante l'inaugurazione dell'anno accade mico 

 

La Presidente ringrazia per l’ampia collaborazione di tutti i componenti nella redazione e 
condivisione dell’intervento presentato il 12 novembre u.s. in occasione dell’inaugurazione 
dell’anno accademico e chiede ai neo nominati referenti della pagine web di pubblicare il 
documento nel sito del Consiglio PTA. 

Segue un’ampia discussione nella quale vengono raccolti alcuni temi che si intenderà trattare e 
approfondire nelle prossime riunioni del Consiglio PTA, per poi sottoporli all’attenzione 
dell’Amministrazione, tra cui si è evidenziato:                                                                                                                        

1.      l’opportunità di conoscere più approfonditamente le ricadute sulle attività del personale sia 
amministrativo che tecnico, a seguito dell’adozione del nuovo sistema di contabilità 
economico-patrimoniale e analitica e del bilancio unico;  

2.       l’opportunità di aprire un confronto serio sul PTA che opera all’Ospedale di Cona, in regime 
di convenzione e non. Problemi irrisolti da tempo e problemi nuovi stanno creando una 
situazione sempre più confusa e carica di tensioni. Si avverte abbandono da parte 
dell’Am.ne che evidenzia di conseguenza una notevole e pericolosa mancanza di direttive e 
di regole comuni in cui naturalmente non c’entra nulla il rapporto con l’Azienda Ospedaliera. 
A questo proposito è sotto gli occhi di tutti che ci sono reparti di eccellenza, ma anche 
reparti scomparsi come la Ginecologia e reparti che arrancano come l’Anatomia Patologica 
che fino a poco tempo fa era luogo di eccellenza. Questo per fare gli esempi più evidenti. La 
crisi economica e la spending review a parere del CPTA, non giustificano che in parte le 
disparità, il vuoto nelle direttive e le criticità che si stanno evidenziando e aggravando in 
numerose sezioni universitarie che operano nella Sanità 

3. l’opportunità di avere rassicurazioni sulle Biblioteche poiché il rettore nel suo discorso di 
inaugurazione dell'a.a. non ha mai menzionato le biblioteche e anche ricordando il nuovo 
polo didattico che sorgerà a Cona, non ha menzionato la biblioteca centralizzata di medicina 
che si era detto avrebbe dovuto occupare circa metà di un intero piano della nuova 
costruzione. Non è nota la motivazione di questa esclusione. E’ parsa una dimenticanza 
incomprensibile anche perché si riconosce che negli anni del suo rettorato, il Prof. Nappi non 
ha mai fatto mancare adeguati investimenti al Sistema Bibliotecario di Ateneo che non ha 
dovuto tagliare un solo abbonamento e anzi ha potuto investire su nuove banche dati e 
implementazioni del software. Sulla Biblioteca di Medicina l'importante è che  venga data 
rassicurazione che è ancora contemplata nel progetto didattico per Cona e che vengano 
veramente destinate risorse per quella costruzione;       

4. allo stesso modo anche il gruppo “Informatico” chiede di avere la possibilità di valorizzare il      
proprio lavoro facendo conoscere gli aspetti più positivi, ma anche le criticità che 
caratterizzano il loro lavoro.    

Per quanto riguarda una migliore conoscenza da parte del CPTA delle varie realtà dell’Ateneo viene 
proposto da più parti di prevedere un incontro con rappresentanti delle RSU, in occasione di una 
prossima riunione del Consiglio PTA, al fine di condividere temi di comune interesse, in un’ottica 
di massima collaborazione. Allo stesso modo si sente l’esigenza di un confronto conoscitivo con le 
Segreterie dei Dipartimenti e con il SBA (Sistema Bibliotecario di Ateneo). 
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Queste proposte trovano l’accordo di tutte/i i presenti.  
 
 
 
Sul quinto punto all’ordine del giorno: Preparazion e all'incontro con il 
Magnifico Rettore e il Direttore Generale 
 
La Presidente ricorda che, a seguito dell’incontro avuto con il Direttore Generale in data 14 
novembre u.s., verrà fissato a breve termine un incontro tra il CPTA, il Rettore e lo stesso Direttore 
Generale, al fine di avviare un positivo e costruttivo confronto con il principale intento di affrontare 
le criticità e di individuare le possibili soluzioni.    
Propone di andare all’incontro utilizzando:  

-         il discorso presentato all’Inaugurazione dell’Anno Accademico con particolare 
riferimento alle tre richieste delle ultime righe ossia di essere maggiormente ascoltati 
valorizzati e coinvolti; 

-          il decalogo presentato dal Prof. Nappi in occasione della sua campagna elettorale   
-          la pagina di Statuto, art. 18 in cui sono descritte le funzioni del CPTA;  

 
Sottolinea il fatto che sarà molto importante ciò che il Rettore e il DG  diranno e gli impegni che si 
auspica possano prendere con i rappresentanti del PTA; 

Si apre un’ampia discussione nella quale vengono raccolti alcuni temi da sottoporre all’attenzione 
del Rettore e del Direttore Generale, tra cui: 

 
1. l’opportunità per rappresentanti del PTA di partecipare con ruolo attivo ai tavoli di lavoro 

nei quali siano trattati temi relativi alla programmazione del personale e all’organizzazione 
delle attività del Personale stesso;  

2. l’opportunità inderogabile di rendere molto più puntuale, efficace e costante la circolazione 
delle informazioni e la loro comunicazione interna all’Ateneo per coinvolgere il Personale 
nei programmi di Unife e per accrescere  motivazioni e adesione ai processi di cambiamento, 
come ad esempio l’avvio del nuovo sistema di contabilità, ma non solo;  

3. L’opportunità di una maggiore considerazione e valorizzazione delle professionalità 
quotidianamente dimostrata dal PTA, al fine di riconoscere e far riconoscere il personale nel 
sistema Unife, e di  rafforzarne la motivazione al lavoro;  si richiede ad esempio di produrre 
certificati e/o attestati che descrivano e comprovino la partecipazione  attiva di tutte/i coloro 
che hanno contribuito a progetti di lavoro volti a produrre miglioramenti e/o soluzioni 
innovative a UNIFE in condizioni di normalità e/o in condizioni di emergenze;  

4. l’opportunità di prefigurare una formazione/informazione del personale che sia rivolta in 
modo capillare a tutti i soggetti coinvolti sia in modo diretto che indiretto alle attività 
oggetto della formazione stessa; la possibilità di conoscere le attività di formazione finora 
svolte nell’anno 2013 e quelle che si prevede di avviare nel prossimo futuro:  

5. l’opportunità di snellire le procedure di applicazione delle direttive e delle normative che 
regolano il PTA, possibilmente evitando – nel rispetto delle disposizioni normative e 
contrattuali – duplicazioni di passaggi, interpretazioni delle norme a svantaggio per il PTA, 
o adempimenti non utili all’economia dei procedimenti;  
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6. la possibilità di conoscere quali possibili sviluppi potrebbero prefigurarsi 
sull’organizzazione del personale nelle sue diverse articolazioni.     

 
Queste proposte, che si innestano su quanto scritto al pto. 4, trovano l’accordo di tutte/i i presenti.  
 
 
Sul sesto punto all’ordine del giorno: Varie 
 
La Presidente auspica che nella prossima riunione del Consiglio PTA sia presente Stefania Mazzoli 
(rappresentante del PTA in Senato Accademico e nominata dal precedente CPTA) che verrà invitata 
a riferire al Consiglio informazioni e attività di interesse del PTA discusse nelle recenti sedute del 
Senato Accademico e per avere informazioni sulla sua disponibilità a proseguire il suo mandato in 
SA. 
Il CPTA concorda sull’opportunità di presentare la richiesta di una modifica al Regolamento di 
funzionamento del Consiglio PTA che preveda la decadenza delle rappresentanze nelle 
Commissioni e negli Organi di Ateneo contestualmente alla decadenza del CPTA. Consapevoli però 
della complessità e delicatezza di  tale intento, i componenti del CPTA, prima di affrontare la 
richiesta di una modifica di Statuto, ritengono che sarà ovviamente necessario avvalersi della 
competenza di colleghi giuristi.   
Non essendoci altri argomenti in discussione, e alle ore 13,00, la Presidente dichiara chiusa la 
seduta. 
 
 
 
          La Segretaria        La Presidente 
       Lucia Manzalini                                                                                   Giovanna Azzini 
 
 
 
 


